

François-Gérard Héritier, Thomas Bischoff, Pierre Klauer

Les abstracts apportent de la couleur à l'image de la médecine de famille

Avant-propos concernant la 2^e SwissFamilyDocs Conference 2012 («Du diagnostic au traitement: Qu'est-ce qui est IN? Qu'est-ce qui est OUT?»), 30–31 août 2012, Beaulieu Lausanne

Les préparatifs de la 2^e SwissFamilyDocs Conference vont bon train: le programme scientifique est pratiquement prêt. Le programme provisoire sera mis en ligne en décembre 2011 et le mailing de la version imprimée est agendée au début du mois de janvier prochain. La soumission des abstracts pour la SwissFamilyDocs Conference 2012 est d'ores et déjà possible sur le site www.swissfamilydocs.ch! Ce nouveau congrès de formation continue destiné aux médecins de famille aura lieu les 30 et 31 août 2012 au Palais de Beaulieu à Lausanne, en collaboration avec le Collège de Médecine de Premier Recours (CMPR/KHM), qui tiendra lui-même, par la même occasion, sa 14^e réunion romande de formation continue.

Comme nous avons pu le constater à de nombreuses reprises, grâce à votre engagement très apprécié, les communications libres et les posters constituent un extraordinaire enrichissement pour les congrès de médecine de famille. Ils sont des éléments très importants d'une mosaïque qui complète le tableau de notre discipline fascinante, en collaboration avec d'autres disciplines, et qui lui donnent un aspect vivant et plastique.

Il est clair que les sessions de communications libres et de posters dépendent entièrement de la qualité et de la diversité des travaux soumis et des discussions auxquelles elles donnent lieu. Nous aimerions donc vous inviter à nous soumettre une fois encore vos abstracts tirés de votre propre pratique pour la pratique des autres. Ne serait-ce que parce que nous le devons à notre relève à qui nous voulons transmettre notre enthousiasme pour notre profession et que nous devons donc convaincre par nos propres données et nos propres expériences.

Développer au plus vite des idées, les mettre en pratique et les soumettre

Comme le relevait si bien Peter Tschudi, un «pionnier de la SFD», dans son préambule à la 1^{ère} SwissFamilyDocs Conference dans ce même journal, pratiquement chaque thème, chaque domaine d'activité et chaque forme de cabinet se prête à la soumission d'un abstract. Que vous soyez actuellement jeune médecin à l'hôpital, chercheur ou chercheuse, enseignant ou enseignante ou collègue praticien ou praticienne ou que vous animiez un cercle de qualité, il y a partout des thèmes passionnants et des questions qui demandent réponse.

Comme la date limite pour les soumissions d'abstracts n'est que le 22 avril 2012, il vous reste même assez de temps pour développer une idée de projet de recherche concernant votre activité au cabinet ou vos patients et qui vous tournait peut-être déjà dans la tête depuis longtemps. Et pour la mise en œuvre de ce projet, rien de tel que de s'associer avec des collègues. Vos contributions seront dans tous les cas un enrichissement précieux pour tous les participants au congrès.

Par les généralistes pour les généralistes
Von Hausärzten für Hausärzte

KHM CMPR CMB CPCM
SWISSFAMILYDOCS
CONFERENCE 2012

Du diagnostic au traitement
Von der Diagnose zur Behandlung

**What's IN?
What's OUT?**

30.–31. Août/August 2012
Lausanne Beaulieu

www.swissfamilydocs.ch
www.congress-info.ch/cmpr2012

Organisé par/Organisiert durch
SSMG SGAM KHM CMPR CMB CPCM IUMG Institut Universitaire de Médecine Générale Faculté de Médecine Université de Lausanne

En collaboration avec/In Zusammenarbeit mit den Co-Vereinspartnern:
aXTEL IHAMB BIFAM UBE Société suisse de médecine interne (SSMI) Société suisse de médecine interne (SSMI) Universität Zürich Swiss Society of Internal Medicine

Et les sociétés invitées/und Gastgesellschaften:
Hausärzte Schweiz SAFP/ASMPF Schweizerische Gesellschaft für Allgemeinmedizin (SGA) Swiss Society of General Internal Medicine ssp sgip

Il va sans dire qu'en 2012 aussi les trois meilleurs abstracts se verront attribuer le prix de recherche IHAMB offert par Sandoz pour la promotion de la recherche en médecine de famille. Les gagnants pourront se partager la dotation totale de Frs. 10000.–. Allez-vous vraiment laisser cela aux collègues sans combattre? Allons, allons...

La SwissFamilyDocs Conference est le premier congrès de médecine de famille à réunir les trois niveaux pratique, recherche et enseignement. Elle brosse ainsi un tableau réaliste et tangible de la médecine de famille avec toutes les facettes qui la composent. Les jeunes collègues qui n'ont pas encore eu l'occasion de se familiariser avec la profession de rêve qu'est la médecine de famille trouveront aussi leur compte.

Le programme de formation continue en médecine interne vaut en effet à lui seul le déplacement à Lausanne: il touche des thèmes de médecine interne générale, mais aussi d'endocrinologie/diabétologie, de dermatologie, de gynécologie, de cardiologie, sans oublier la psychiatrie, la psychosomatique et la gériatrie. La Swiss

FamilyDocs Conference met de plus l'accent, en règle générale, sur les interfaces: notamment entre les «médecins de famille» qui travaillent en milieu ambulatoire, les spécialistes installés et les confrères hospitaliers.

Le slogan du congrès 2012 est dans le droit prolongement de la première de Bâle, autrement dit le diagnostic. Avec le titre «*Du diagnostic au traitement: Qu'est-ce qui est IN? Qu'est-ce qui est OUT?*», nous allons nous pencher sur les trends médicaux et structurels sur la scène internationale de la médecine de premier recours et leur transposition éventuelle dans le système suisse et d'autre part sur l'irruption des nouvelles technologies, telles que les smartphones et les tablettes, dans le cabinet de médecine de famille.

Nous parlerons naturellement aussi des traitements in et des traitements out, soit parce qu'ils sont tombés en désuétude, soit peut-être parce qu'ils représentent un danger. Et beaucoup d'entre nous se demandent aussi, non sans une certaine perplexité, comment gérer le Dr Google...

Questions fréquentes et interrogations inhabituelles

Réjouissez-vous des 7 SFD-Keynote Lectures, des 3 conférences plénières du CMPR, des 4 Skill Labs, des 14 séminaires et des 33 ateliers qui sont au programme. Quelques-uns de ces derniers traiteront d'ailleurs de thèmes assez délicats. Par exemple la question de savoir quels traitements nous pouvons arrêter chez les patients âgés. D'autres sujets passionnants, tels que les développements dangereux chez l'enfant, les infections durant la grossesse, certains problèmes gynécologiques à l'âge avancé ou le cabinet de médecine de famille sans échographie, pour n'en citer que quelques-uns, figurent à l'ordre du jour. Des informations plus détaillées suivront dans ce même journal, ainsi que pratiquement chaque semaine sur le site www.swissfamilydocs.ch. Vous voyez qu'il y en aura pour tout le monde.

Nous vous remercions d'avance de votre intérêt et nous accueillerons avec plaisir tout feedback de votre part (vous trouverez ci-dessous notre adresse E-mail), en attendant un maximum de bons abstracts!

Conférence SFD 2012: une large assise

La «SwissFamilyDocs Conference», qui est appelée en 2011 à succéder à l'ancien congrès de la SSMG, est organisée par la Société suisse de médecine générale (SSMG) et les cinq instituts universitaires de médecine de famille (IHAM). Le nouveau congrès des médecins de famille se déroulera dorénavant chaque année au siège de l'IHAM qui a pris la direction du programme de la manifestation de l'année en question. Après l'IHAMB (Bâle) de 2011, c'est l'IUMG de Lausanne qui accueillera les participants les 30 et 31 août (au centre d'expositions et de congrès du Palais de Beaulieu de Lausanne). Le CMPR est lui aussi co-organisateur du congrès 2012, en étoffant le programme de la SwissFamilyDocs Conference avec son 14^e «Colloque de formation continue». Les sociétés invitées à cette occasion sont la MFE («Médecins de famille Suisse»), la Société suisse de médecine interne générale (SSMI), la Société suisse de pédiatrie (ssp-ssp) et l'Académie suisse pour la médecine psychosomatique et psychosociale (ASMPP).

Correspondance:

Dr François-Gérard Héritier

Président de la SSMG

Membre du comité d'organisation de la SwissFamilyDocs Conference 2012
[heritier.vf\[at\]bluewin.ch](mailto:heritier.vf[at]bluewin.ch)

Prof. Thomas Bischoff

Directeur de l'IUMG Lausanne

Membre du comité d'organisation de la SwissFamilyDocs Conference 2012
[thomas.bischoff\[at\]hospvd.ch](mailto:thomas.bischoff[at]hospvd.ch)

Dr Pierre Klauser

Président du CMPR/KHM

Membre du comité d'organisation de la SwissFamilyDocs Conference 2012
[pierre.klauser\[at\]sunrise.ch](mailto:pierre.klauser[at]sunrise.ch)